

Verhandlungen des Kantonsrats vom 18. März 2021

- Vorsitz: Kantonsratspräsidentin Cornelia Kaufmann-Hurschler, Engelberg.
- Anwesend: 53 Mitglieder. Entschuldigt abwesend Kantonsrätin Franziska Gasser-Fryand, Lungern, und Kantonsrätin Giana Töngi, Engelberg, ganzer Tag.
- Ort und Zeit: Mehrzweckhalle Kägiswil, Dörflistrasse 5 in Kägiswil, 9.00 bis 13.40 Uhr.

Gesetzgebung

Kantonsratsbeschluss über den Selbstbehalt bei der Individuellen Prämienverbilligung in der Krankenversicherung für das Jahr 2021. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 2. Februar 2021. Auf Antrag der Kommissionspräsidentin Petra Rohrer-Stimming, Sachseln, beschliesst der Kantonsrat mit 51 zu 0 Stimmen (bei 1 Enthaltung) für anrechenbare Einkommen bis Fr. 35 000.– einen Selbstbehalt von 11 Prozent, danach steigt der Selbstbehalt pro Fr. 100.– anrechenbares Einkommen um je 0,01 Prozent.

Verwaltungsgeschäfte

Bericht zur kantonalen Immobilienstrategie. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 12. Januar 2021. Änderungsantrag Kommission für strategische Planungen und Aussenbeziehungen (KSPA) vom 26. Februar 2021. Änderungsantrag der SVP-Fraktion vom 15. März 2021. Vom Bericht wird auf Antrag des Präsidenten der KSPA, Peter Seiler, Sarnen, mit 52 Stimmen ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung mit zwei parlamentarischen Anmerkungen Kenntnis genommen.

Kantonsratsbeschluss über die Erteilung des Kantonsbürgerrechts. Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 26. Januar 2021. Auf Antrag des Berichterstatters der Rechtspflegekommission (RPK), Hanspeter Scheuber, Kerns, wird das Obwaldner Kantonsbürgerrecht erteilt an:

Mit Gemeindebürgerrecht von Sarnen:

Berisha, Florian, Staatsangehöriger von Kosovo

Parlamentarische Vorstösse

Motion betreffend Anschaffung einer mobilen elektronischen Abstimmungsanlage. Kantonsrat Andreas Sprenger, Alpnach, erläutert die Motion vom 4. Dezember 2020. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 26. Januar 2021 sowie von den ergänzenden Erläuterungen des Landammanns Christian Schäli wird Kenntnis genommen. Der Kantonsrat wandelt die Motion in ein Postulat um und stimmt mit 34 zu 15 Stimmen (bei 3 Enthaltungen) für Annahme.

Interpellation betreffend Stellwerk-Test 9 im letzten obligatorischen Schuljahr der öffentlichen Schulen im Kanton Obwalden. Kantonsrätin Sonnie Burch, Kerns, erläutert die Interpellation vom 1. Dezember 2020. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 2. Februar 2021 sowie von den ergänzenden Bemerkungen von Landammann Christian Schäli wird Kenntnis genommen. Auf Antrag der Interpellantin findet eine Diskussion statt.

Interpellation betreffend Datenschutz und seine Durchsetzung. Kantonsrat Ivo Herzog, Alpnach, erläutert die Interpellation vom 3. Dezember 2020. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 23. Februar 2021 sowie von den ergänzenden Bemerkungen von Landammann Christian Schäli wird Kenntnis genommen. Es findet keine Diskussion statt.

Interpellation betreffend Corona-Pandemie; darf man auch kritisch sein? Kantonsrat André Windlin, Kerns, erläutert die Interpellation vom 28. Januar 2021. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 23. Februar 2021 sowie von den ergänzenden Bemerkungen von Regierungsrätin Maya Büchi-Kaiser wird Kenntnis genommen. Auf Antrag des Interpellanten findet eine Diskussion statt.

Interpellation betreffend Corona Massnahmen in den öffentlichen Schulen. Kantonsrätin Petra Rohrer-Stimming, Sachseln, erläutert die Interpellation vom 27. Januar 2021. Von der schriftlichen Beantwortung des Regierungsrats vom 23. Februar 2021 sowie von den ergänzenden Bemerkungen von Landammann Christian Schäli wird Kenntnis genommen. Auf Antrag der Interpellantin findet eine Diskussion statt.

Als neue Vorstösse werden eingereicht:

Interpellation betreffend Fluktuation beim Kantonspersonal der CSP-Fraktion, Erstunterzeichnerin Kantonsrätin Silvia Zbinden, Sarnen, sowie Mitunterzeichnende.

Interpellation betreffend straffällige Asylanten in der Asylunterkunft Glaubenberg der SVP-Fraktion, Erstunterzeichner Kantonsrat Albert Sigrist, Giswil, sowie Mitunterzeichnende.

Interpellation betreffend Delegation der Anstellungskompetenz auf Stufe Gemeinde von Kantonsrat Max Rötheli, Sarnen, sowie Mitunterzeichnende.

Sarnen, 18. März 2021

Ratssekretariat des Kantonsrats